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平成 28年 12月太子町教育委員会（定例会） 

会 議 録 

 

平成 28年 12月 14日午後 3時 30分より太子町教育委員会を太子町庁舎地域交流館スペー

ス 1に招集した。  

 

１．議  事  日  程  

 

第 1．開会・委員長あいさつ  

 

  第 2．前回定例会会議録の承認  

 

第 3．本日の会議録署名委員指名  

 

  第 4．行事結果・予定報告  

 

  第 5．教育長報告  

太子町教育委員会後援名義使用許可について  

平成 29年太子町成人式式典について  

 

  第 6．議    事  

議案第 67号 区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理ついて  

議案第 68号 学校指定の変更申立に関する専決処理ついて  

議案第 69号 区域外就学の承諾について  

議案第 70号 区域外就学の協議応諾に関する専決処理ついて  

 

２．本日の会議に出席した教育委員  

  委員長  三浦淳子  

  委  員  福田敏博・福田幸代・圓尾健太郎・寺田寛文  

 

３．本日の会議に出席した事務局職員  

教 育 次 長  木村  和義  

管 理 課 長  首藤  武司  

社会教育課長  渡邊  寧  

文化会館長  田中  みずほ  

管理課主査  大角  かおり  
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平成 28年 12月 14日 午後 3時 30分開議 

 

委 員 長  こんにちは。ただ今より平成 28年 12月の定例委員会を開催いたします。 

      もう 12月半ばになり今年もあと 2週間ほどになりました。12月 2日には揖龍連絡協議

会の総会及び揖龍教育研究所研究発表会にご出席いただきありがとうございます。ま

た翌日のマラソン大会は天気が良く盛大に行われました。ご出席いただいた皆様あり

がとうございました。ノロウイルスやインフルエンザが流行っておりますのでお体に

は気をつけていい年を迎えていただきたいと思います。11 日にあった NHK のど自慢で

すが、盛大に行われたそうですね。聞くところによると観覧希望のはがきを 20枚も 30

枚も出したのに入れなかった人もあったということでした。私もテレビで拝見してお

りましたが盛り上がっていたように思います。それでは会議日程に基づいて進めさせ

ていただきます。 

まず、前回の定例会の会議録についてご意見ございませんか。 

各 委 員  ありません。 

委 員 長  では、承認を福田幸代委員と寺田委員にお願いします。本日の会議録の署名委員に福田

敏博委員と圓尾委員を指名させていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

また、本日の第 67号議案から第 70号議案につきましては個人情報保護の観点から非公

開とさせていただきますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  はい。結構です。 

委 員 長  ありがとうございます。それでは、非公開とさせていただきます。 

       

     ●行事結果および行事予定報告 

 

委 員 長  それでは行事結果および行事予定について説明をお願いします。 

管理課長  それでは行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。 

＜12・1・2月の行事結果並びに行事予定説明＞ 

委 員 長  12・1・2 月の行事結果と行事予定について説明していただきましたが、これについて

何かご意見ご質問等はございませんか。 

      成人式の出欠報告は出すんですよね。 

社教課長  出していただけると助かります。 

委 員 長  分かりました。委員の皆様よろしくお願いします。龍田幼稚園の教育長訪問については

案内あるのでしょうか。 

管理課長  年明けに幼稚園からあると思います。 

委 員 長  分かりました。他にご質問等はございませんか。ないようでしたら、続いて教育長報告

をお願いします。 

 

     ●教育長報告 

 

教育次長  それでは始めさせていただきます。 
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6ページをお開きください。太子町教育委員会後援名義使用許可 2件と成人式について

報告させていただきます。 

9ページをお開きください。後援名義使用申請について 1件目、申請者は太子町茶華道

会会長、冨岡暁美氏。行事名は太子春会式協賛「茶会」、実施日は平成 29 年 2 月 22

日(水)、実施場所は太子町立文化会館茶室「鳩庵」でございます。詳細は 10ページを

ご参照ください。以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。1件目の後援名義使用許可申請についてご質問等ございますか。 

      なければ次の申請に進みますが、よろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では次の申請について説明お願いします。 

教育次長  2件目、13ページをお開きください。申請者は太子町子ども会連絡協議会会長、大島八

重氏。行事名は第 21 回太子町子ども会ドッジボール大会、実施日は平成 29 年 2 月 18

日(土)、実施場所は町民体育館でございます。詳細は 14ページをご参照ください。以

上です。 

委 員 長  2件目の後援名義使用許可申請についてご質問等ございますか。例年開催されている大

会ですが寒い時期ですよね。 

社教課長  そうですね。 

委 員 長  他にご質問等ございますか。なければ次に進みますがよろしいでしょうか。 

各 委 員  結構です。 

委 員 長  では平成 29年成人式の式典についてお願いします。 

教育次長  はい。19ページをご覧ください。日時は平成 29年 1月 9日成人の日、12時 30分会場、

13時 00分開式でございます。場所は文化会館大ホールです。当日は式典と実行委員に

よるアトラクションを予定しております。教育委員の皆様にはぜひご出席いただきたい

と思います。今回はほぼ例年通りで大きく変わる点はございません。以上です。 

委 員 長  ありがとうございます。皆様お忙しいとは思いますがご出席いただきますようお願いい

たします。今回の対象者は何人くらいですか。 

教 育 長  確か 369人だったと思います。ご存知だとは思いますが、午前中に手をつなぐ親の会が

集まります。 

社教課長  今回からは選挙権の年齢引き下げに伴って選挙管理委員会の共催がなくなりましたの

で教育委員会単独の開催になります。 

教 育 長  今回成人する学年は落ち着いていると予想はしているんですけどね。 

委 員 長  どうなるかは分かりませんけどね。 

委 員  うちの娘の学年です。 

委 員 長  学年によっておとなしい学年と活発な学年があるので、その年その年で雰囲気が変わり

ますね。 

委 員  最近はおとなしい年が多いように思います。会場前ではガヤガヤしてても（式典が）始

まると静かになるように思います。 

管理課長  去年もありましたが「それは会場に持って入ったらあかんよ」と言えば素直に置いて行

っていました。 
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委 員 長  何事もなく無事に終わるよう皆様ご協力よろしくお願いします。他にご意見ございませ

んか。ないようでしたら議事に進ませていただきますので事務局お願いします。 

 

     ●議案 

 

管理課長  ＜第 67号議案「区域外就学の承諾並びに協議に関する専決処理について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 68号議案「学校指定の変更申立てについて」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 69号議案「区域外就学の承認について」朗読＞ 

 

管理課長  ＜第 70号議案「区域外就学の協議応諾に関する専決処理について」朗読＞ 

 

      以上 4議案については個人情報保護のため非公開 

 

     ●その他 

 

委 員 長  本日の議事は終了しましたが、その他連絡事項あればお願いします。 

管理課長  次回の定例会の確認をさせていただきます。前回にすでに決定しておりますが平成 29

年 1月 18日（水）午後 4時 00分開会ということでお願いします。 

委 員 長  はい。次回は 1月 18日（水）午後 4時 00分で皆様よろしくお願いします。他にはござ

いませんか。 

委 員  すみません。最近新聞やテレビで小学校や中学校のいじめについて取り上げられること

が多いのですが、太子町の小中学校で特に気になるような行動はありませんか。 

管理課長  気になるような行動はありません。 

委 員 長  いじめで登校拒否といったものはありますか。 

管理課長  今のところございません。 

委 員 長  いじめではない登校拒否はあるとは思いますが。いじめが原因ということは。 

管理課長  いじめが原因での不登校はいまのところ把握しておりません。 

委 員  それ以外の不登校は何人かおりますか。 

管理課長  今現在で小中学校合わせて 40人余りですね。30日以上の欠席者ですが。 

委 員  それは増えているんですか。 

管理課長  昨年度と比べれば小学校は若干減って、中学校は若干増えており、トータルでは 1、2

件減っているというところです。 

委 員  先生の体罰とかはありませんか。 

管理課長  はい。ございません。 

教 育 長  30 日以上の欠席が不登校のラインとなっておりますので、これから 3 学期に入ると若

干増えて年度末には例年 60人余になります。 

委 員 長  受け皿として適応指導教室がありますがそこの使用状況は増えていますか。 
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管理課長  登録者数は 7 名ほどですが、常時来ているかと言えばそうではなくて週に 1回 30分ほ

どとかの子もいらっしゃるのでまちまちです。 

教 育 長  あそこにまで来れるようならまだいい方ですね。学校でも教室には入れなくても保健室

には来れるとか、別室少人数の教室になら来れるようならいい方に向かっています。 

委 員 長  外に出るということですか。 

教 育 長  そういうことです。また（適応指導教室の）知名度と言いますか、今年できたばっかり

やからまだ保護者の方へ知名度が低いということ、また不安が大きいことですね。う

まく動き出して 1 件でも 2 件でも学校に行きだしたといういい例があれば、これから

（来る子が）増えてくるかもしれません。 

委 員  そこに行く分には登校扱いになりますよね。 

管理課長  はい。登校になります。 

委 員  30分でも 3時間でも。 

管理課長  はい。出席したという形になります。 

教 育 長  不登校の場合は人間関係など色々と原因はあるんですが、家庭の中の課題も多いですね。 

管理課長  いろんな事情があっても最終的には家庭というパターンは多いですね。 

委 員  もう 1点お聞きします。給食費ですが滞納は続いていますか。 

管理課長  滞納は同じような方であります。全体の実人数は多くはないのですが同じ人がずっと続

いている状況です。昨年から積極的に児童手当からの引き去りを学校から保護者に働

きかけて、ある程度収納しておりますので滞納額自体は 2 年ほど前と比べると若干減

ってきておりますがまだ残ってはおります。 

委 員  （集金を）今まで先生がやっていたのを役場の職員がやるという話はありませんでした

か。 

管理課長  滞納整理は給食センターでやろうとしております。毎月の徴収は学校でしていただくの

ですが、残っているような分は給食センターでやることで協議も済んでおります。た

だ具体的にどこまでをどちらがやるかといったところまでは決まっていません。毎月

の徴収は給食センターの人員からしても対応できませんし、町で管理して口座振替を

していくとなるとデータを管理するスペースもソフトもありませんので、新しい給食

センターができるときに導入して学校には月々の徴収の負担もかけないようにしたい

と話しております。 

委 員  そうですか。うちの子のときは農協に新たに口座を作ったように思います。 

管理課長  それは学校徴収金と給食費を一緒に落としているからです。 

委 員  今は違うのですか。 

管理課長  今も同じです。（学校が徴収しているお金の）そのうち給食費だけを町が直接引き落と

すということを、できたら新しい給食センターで始めたいと考えております。 

委 員  農協と取引があればいいんですけど、なかったらわざわざ作らなあかんでしょ。 

管理課長  学校によりますね。町が受ける場合はどこの金融機関からでも受けますが、学校は事務

一人でいろんな仕事を処理するので農協だったりゆうちょ銀行だったり、金融機関を

一つに指定させていただいて保護者にお願いしているところです。 

委 員  前は農協だけやったね。 
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管理課長  学校単位で金融機関を決めておりますので学校ごとに違います。 

委 員  民営化になったのでゆうちょ銀行は使えませんって当時言われたので、手数料が安いか

らということで農協の口座を作らされました。給与の振込口座ではなかったので毎月

入金しに行った覚えがあります。たまに忘れると子どもに「お父さん、給食費がない

らしい」とか言われて立場がないときがありました。そういうことで支払いが滞って

いるのであれば便利になればいいなと思いまして。 

教 育 長  昔は手数料が農協も郵便局もなかったのですが徐々に徴収し始めて、トラブルになった

こともあります。 

委 員  考え方を変えて徴収しやすくしてください。 

教 育 長  では田中館長、のど自慢の報告をお願いします。 

文化会館長  本当にすごい盛り上がりでした。何回かお話させてもらったかもしれませんが 10月 19

日の NHK との打合せからスタートしました。出場は NHK 神戸支局の方が窓口、観覧は

あすかホールの方が窓口という形にしまして、最終的に出場は約1,300通、観覧は7,100

通の申し込みがありました。去年あった朝来市はキャパはうちと同じ 800 席、今年下

見に行った大阪の泉佐野市はキャパが 1,200 席で観覧申し込みが朝来市は 3,000 通、

泉佐野市は 5,000 通だったそうです。つまり太子町はものすごく応募が多かったんで

す。理由は分かりません。ご承知の通り 800 席と言いましてもカメラを置く位置等を

引くと 700席に満たない数になります。つまり約 21倍の倍率を突破された方が本選の

観覧をすることができたお客様ということです。ただし予選は誰でも見ることができ

るので抽選に落ちた方がたくさん来られるのではないかと心配しておりましたら、や

っぱり溢れてしまいました。予選は 250 組を 11 時 45 分くらいから 4 時過ぎまでの 4、

5時間で全員に歌っていただくのですが、通常はある程度見たらお客様の入れ替わりが

あるものなんですが、太子の場合全然入れ替わりがなくて、最初からずっと満席でロ

ビーでも待っていただいていました。途中で中ホールが空いたので NHK の判断で大ホ

ールの状況が分かるようにテレビを置きました。「大ホールは入れないけども映像で

もよかったら舞台の状況が分かるのでどうぞ」ということで少しは落ち着きました。

審査も何故か分かりませんが 30分ほど遅れたんです。出場された皆さんはとてもお上

手でした。でもこれは上手なだけでは通過しないので、パフォーマンスやお話を合わ

せての 20 組が選ばれました。発表のときは 20 組全員がその場に揃っていないといけ

ないのですが、1組いらっしゃらなかったのです。NHKさんも言われていましたがそん

なことはまあないそうです。そんな感じで発表も遅くなったり、発表でもハプニング

があったりと色々ありました。予選会の日はおおかた夜の 11時ごろまでかかりました。

当日の朝も早いんですよね。本選の日の 7時 00分から 7時 40分に出場される 20組の

方が来られるんですが、そこから生放送と全く同じことをきっちりとリハするんです。

最後はゲストの五木ひろしさんと丘みどりさんも入って歌って、「さよなら」と手を

振るところまで全部流してから生放送に入りました。大変だったのですが何よりあれ

だけ皆さんが喜んでくださったことが良かったです。生放送が終わった午後 1時 00分

から 1 時 30 分までは放送されないステージがありました。ゲストの方もテレビでは 1

曲ずつしか歌わないのですがその後に 2曲ずつ歌われましたし、表彰された二組の方々
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ももう 1 回歌われました。司会の方のインタビューも続きがあって色々お話されてい

ました。皆さん映ってないからかほっとされるんでしょうね。テレビで見るもよし、

ホールで見るもよしという感じでした。ぜひ一度会場にお越しくださいと言いたいの

ですが入れませんでしたね。 

委 員  遠いところ、西宮とかからも来られていましたね。 

委 員 長  高校生の方ね。 

文化会館長  出場の方は多少は太子町枠があったとも聞きましたが、私たちの方は出場に関しては全

く関与しておりませんので分からないです。 

委 員  合格してる人、見てたら町外が多かったね。知り合いも出ていました。 

文化会館長  予選会の 4、5 時間を編集してまた放送していただけるそうです。恐らく年明けの深夜

になるということです。また連絡があると思いますので分かり次第ホームページ等で

お知らせします。 

教育次長  放送は本番と同じ総合テレビやったね。 

文化会館長  そうです。当初聞いていた日は都合が悪くなったらしく変更するそうです。 

あと会場で出場や観覧の記念として物販があったのですが、売り上げが今年ののど自

慢会場でナンバーワンだったそうです。一番売れたそうです。なんでか分かりません

がほんとうに盛り上がりました。 

教 育 長  初めは周りがあまり盛り上がってないように思って心配してたんです。よかったね。 

委 員 長  （観覧希望の）はがきをたくさん送ったという話はよく聞きました。けど当たらなかっ

たって。 

文化会館長  厳正に抽選しました。NHKと一緒にしましたので。 

教 育 長  神戸新聞にも出てたでしょ。たくさん送ったのに当たらなかったって。 

文化会館長  たくさんはずれた方がいらっしゃったと思います。 

管理課長  7,000 通の応募で（当選は）700 通やからね。6,300 通ははずれてますからね。そんな

に盛り上がるなら他の公演ももっと売れたらいいのにね。 

文化会館長  苦労して自主事業したのが売れ残ったりね。先日も売り切れるだろうと予想していた公

演が売れ残って、どうにか 650 枚は売れたのですが、当日来られたのは 600 名ほどで

した。50 名は 5,000 円を捨ててることになります。大きいですよね。本当に分かりま

せん。 

委 員 長  他にご意見、連絡事項ありませんか。ないようでしたら次回は、1月 18日（水）午後 4

時 00分に開会させていただきます。ご苦労様でした。 

 

平成 28年 12月 14日 午後 4時 33分閉議 


